

Cuando se platicó con los productores y la población en general de los valles del Yaqui y Mayo, estos se dieron cuenta de que ya no había nada que hacer porque el Gobierno del Estado ya tenía todo listo para iniciar la obra. Esta situación molestó a los habitantes de la región y, por supuesto, se opusieron a la construcción del Acueducto Independencia. El Gobernador Guillermo Padrés siempre ha hablado de la construcción del acueducto y nunca de la posibilidad de construirlo.

Los productores al ver la seguridad del gobernador en llevar a cabo la obra, buscaron la forma de protegerse y la primera reacción fue oponerse a la construcción del acueducto para extraerle agua a la presa y se sintieron como que les quitaban su agua. Después de agravaron las negociaciones y en estos momentos el asunto se encuentra en la Suprema corte de Justicia de la Nación, quién decidirá si se construye o no el proyecto hidráulico llamado Sonora SI, la obra magna del sexenio.

Este pleito legal entre los productores del Valle del yaqui y el Gobierno del Estado está tan "caliente" que en estos momentos Sonora está dividido en dos, entre el Norte y el Sur, situación muy delicada, porque esto ya rebasó a los protagonistas y ahora se dan los alegatos entre la población en general. Los ciudadanos comunes y corrientes de Ciudad Obregón y Hermosillo, entablan discusiones en donde unos, los del Sur, defienden su agua y los del Norte, la quieren.

Nos comentan que en los restaurantes de ciudad Obregón no quieren atender a la gente de Hermosillo y que tampoco les quieren vender combustible. Dicen que en las gasolineras se guían por las placas de circulación de los vehículos y si estos son de la capital del Estado, no le surten la gasolina. Esto me lo contaron, en lo personal no creo que llegue a tanto. A ver si la próxima semana me doy una vuelta por Ciudad Obregón y lo comprobamos... Insisto, no lo creo.

La situación entre el estado y los productores del Sur de la entidad cada día se pone más difícil y, a como se están viendo las cosas, no creo que el Acueducto Independencia lo vaya a inaugurar el Presidente Felipe Calderón Hinojosa antes de terminar su gobierno, el día último de noviembre. Sin embargo el gobernador Padrés Elías parece ser que tiene un as debajo de la manga y afirma que sí lo pondrá en marcha el Primer Mandatario del país...El tiempo corre y no se ve nada claro.

Se comprometen diputados del PRI y PAN a buscar solución a la escasez de agua en Hermosillo

Un compromiso de atender y buscar solución al problema del abasto de agua asumió el coordinador de la Fracción Parlamentaria del PRI, Samuel Moreno Terán, acompañado del diputado por el distrito XIV, Carlos Enrique Gómez Cota, ante decenas de manifestantes que protestaron previo a la sesión del Congreso del Estado.

Les recordó Moreno Terán que como diputado federal logró que en la Constitución el derecho al agua fuera un derecho de todos los ciudadanos. “Quiero decirles que la fracción parlamentaria del PRI está con ustedes, todos sabemos que hay una gran necesidad de agua potable en Hermosillo, por supuesto que vamos a luchar porque todos tengamos agua en nuestras casas”, puntualizó.

Asimismo consideró que el tema del agua es muy sensible y por ello, todos los diputados integrantes de esta LX Legislatura se sumarán para solucionar este problema. “Hacemos un gran compromiso con ustedes que nos vamos a sumar a los esfuerzos de todos aquellos que quieran buscar la solución definitiva este problema tan sentido”, dijo.

Por su parte los legisladores panistas salieron del edificio del para escuchar y respaldar el reclamo y exigencia que cientos de familias hicieron a las afueras del Congreso del Estado para que Hermosillo tenga agua para el consumo humano.

Encabezados por Javier Neblina Vega, coordinador de la Bancada del PAN en el Congreso local, los también diputados Perla Zuzuki Aguilar, José Serrato, Luis Nieves, Juan Manuel Armenta y Gildardo Real, aseguraron que desde el Congreso se dará todo el apoyo para que las familias dejen de padecer la escases de agua, más en la temporada de verano.

21 de septiembre de 2012

Fuente: Termómetro en línea / Ernesto Gutiérrez Ayala

